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Senor don
PABLO RAMiREZ

Ministro de Hacienda
PRESENTE.

Senor Ministro:

TENGO
el agrado de adjuraarl« un numero de los .ANAtES DEL INSTITUTO

DE INGENIEROS' en que se publica un articulo del ingeniero seiior AL
berto Letelier que por algunos anos fue el Inspector de Pampa de Ia

Compaftia de Salltres de Antofagasta y cuya competencia y prestigio son

bien conocidos.
En mi caracter de Presiderae del Instituta de J ngenieros, le ruego al Senor M i

nistro se de la molestia de imponerse de ese articulo,
.

0 que 10 haga alguna persona del
Ministerio, especializada en el ramo de Salitre, que pueda informar al Seiler Ministro.

Ha sucedido que en un ramo netamente tecnico industrial, como es La explotacwn
de salitreras, el numero de ingenieros ocupados en las oficinas salitreras ha sido real
mente insignificanu, Hay muchos pseudo-ingenieros que ocupan puestos de imponan
cia en las salitreras y que s610 han eontribuido a desprestigiar a la profesion.

Estando el Gobierna Chilena directamente interesado en el abaratamiento e in
cremento y produccion de salitre, ya que el derecho de exportacisn eonstituye una de las
principales eruradas [iscales, es 16gieo que el Gobierna exija a las Compa;Has salitreras
que ocupen un maximo de ingenitros chilenos en sus [aenas.

Es casi .segura que si en las [aenas de salitre hubiera existido un numera suJiciente
de personal dotado de eonocimientos tecnieos para estudiar cientificamente IDs proble
mas de 10 elaboraci6n de salitre, el abaratamiento del costa de produce ion a que se ha lle

gada par el procedimiento Guggenheim y otros perfeccionamientos se habrla obtenido
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:va hace onos y no habrta ocurrido la crisis por competencia de precios con los abonos
artificiales 'que tantos perjuicios ha acarreacla at pais.

Si a 10 anterior se agrega que, del eseaso personal ttenteD ocupado en los ultimos
.afios en las oficinas salitreras 8610 una minima parte ha sido escogida entre profesionales
chilenos, se comprueba que, junta a una falta de tecnica en la explotaci6n, ha existido una

falta de espiritu de nacianalismo en la direcci6n de la industria.
Es par eso que, confiado en las prapositas de nacianalismo y de ejiciencia en Ia pro

duccion industrial que inspira al actual Gobierno, me permlto solicitar del senor M inistro
en nombre del Instituio de Ingenieros de Chile, que se sirva lletar a Ia practica, por in
termedio de la Superintendencia del Salitre, las ideas que acaba de exponer.

Dios guarde al Senor M inLStro.

RODOLFO JARAMILLO,
Presidente del Instituto de Ingenieros de ChiJe.

San Martin, J52.




